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öffentliche N I E D E R S C H R I F T 
 
VERTEILER: 3.3.  
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport, AfSS/012/ X 

Sitzung am : 16.09.2009 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2, Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:30 Sitzungsende : 20:20 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Ruth Weidler 

Schriftführer/in : gez. Jan-Peter Bertram  
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 16.09.2009 

 
 
Sitzungsteilnehmer 
 
 
Vorsitz  

 Weidler, Ruth  
 

 

Teilnehmer  

 Claßen, Tobias bis 19.00 Uhr 
 Fedrowitz, Katrin  
 Kumeth, Kevin-Pascal  
 Matthes, Uwe  
 Meder, Jan für Herrn Jäger 
 Müller, Christine für Frau Last 
 Murmann, Joachim für Frau Müller-Schönemann 
 Oehme, Kathrin für Herrn Schenppe 
 Peihs, Heideltraud  
 Schulze-Fasel, Petra  
 

 

Verwaltung  

 Bertram, Jan-Peter Protokoll 
 Broscheit, Thomas  
 Drews, Rüdiger  
 Gattermann, Sabine  
 Hoerauf, Rene  
 Kuchenbecker, Jens  
 Wilkens, Vera  
 

 

sonstige  

 Becker, Hans-Georg  
 Schroeder, Klaus-Peter  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 16.09.2009 
 
 

Öffentliche Sitzung 
 
TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde 
 
TOP 4 : A 09/0408 
Sportplatz für amerikanische Sportarten 
 
TOP 5 : M 09/0394 
Halbjahresbericht 1 / 2009 
 
TOP 6 : B 09/0383 
Haushalt 2010 / 2011 
 
TOP 7 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 7.1 :  
Schulentwicklungsplanung 
 
TOP 7.2 :  
Landesschulbauprogramm 
 
TOP 7.3 : M 09/0342 
Bezuschussung der Küchen bzw. Mensen der Norderstedter Schulen 
 
TOP 7.4 :  
EDV an Schulen 
 
TOP 7.5 :  
Energiesparen an Norderstedter Schulen, Horten und Kindertagesstätten 
 
TOP 7.6 : M 09/0410 
Investitionskostenzuschüsse Sportvereine 
 
TOP 7.7 :  
Sporthallennutzung 
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Nichtöffentliche Sitzung 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - nicht öffentlich 
 
TOP 8.1 : M 09/0345 
HSV-Ochsenzoll 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Ausschuss für Schule und Sport 

Sitzungsdatum : 16.09.2009 

 
 
TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Weidler eröffnet die 12. Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport, begrüßt die 
anwesenden Ausschussmitglieder , die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung und 
stellt die Ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 10 Mitgliedern fest. 
 
Es folgt eine Schweigeminute im Gedenken an das langjährige Ausschussmitglied Frau 
Renate Ehrenfort, die Ende Juli 2009 verstorben ist. 
 
Anschließend verpflichtet die Vorsitzende per Handschlag Frau Müller, Frau Schulze-Fasel 
sowie Herrn Matthes zur gewissenhaften Erfüllung ihrer Obliegenheiten sowie auf die Pflicht 
zur Verschwiegenheit.  
 
 
  
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung 
 
Es werden keine Anträge zur Tagesordnung gestellt. 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 3:  
Einwohnerfragestunde 
 
Herr Jauer, Vertreter des Glashütter SV, bemängelt den baulichen Zustand der 
Umkleidekabinen auf der Sportanlage und fragt bei den Fraktionen an, wann die in Aussicht 
gestellte Sanierung des Umkleidetrakts umgesetzt wird.  
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen antworten, dass die Notwendigkeit der 
Sanierung als dringlich erachtet wird und verweisen auf die anstehende Beschlussfassung 
zum Haushalt 2010 / 2011. 
 
Herr Jauer bietet an, eine der nächsten Sitzungen des Ausschusses für Schule und Sport 
beim Glashütter SV abzuhalten. 
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Herr Jörg Albrecht, Eichenkamp 14, 22844 Norderstedt, fragt die Fraktionen nach dem 
Sachstand zum dringend notwendigen Neubau der Turnhalle an der Grund- und Hauptschule 
Friedrichsgabe. 
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen antworten, dass dringender Handlungsbedarf 
besteht und dass eine Beschlussfassung im Rahmen der Beratungen des Haushaltes 2010 / 
2011 vorgesehen ist. 
 
 
Herr Hochmuth, Vertreter von TuRa Harksheide fragt bei den Fraktionen an, wann eine 
Umsetzung des Umbaus der Sportanlage des Vereins geplant ist. 
 
Die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen verweisen auch hierzu auf die vorgesehen 
Beschlussfassung im Rahmen der Beratungen des Haushaltes 2010 / 2011. 
 
 
 
TOP 4: A 09/0408 
Sportplatz für amerikanische Sportarten 
 
Frau Fedrowitz erläutert ihren Antrag. 
 
Frau Peihs stellt für die CDU-Fraktion einen Änderungsantrag ( Anlage 1 ). 
 
Frau Fedrowitz erklärt, dass die SPD-Fraktion diesen Änderungsantrag unterstützt und 
schlägt vor, den Änderungsantrag als gemeinsamen Antrag der SPD-Fraktion und der CDU-
Fraktion zu bewerten. 
 
Frau Peihs stimmt diesem Vorschlag zu.   
 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport bittet die Verwaltung, den Sportstättenleitplan neu zu 
erarbeiten und in diesem Zusammenhang einen passenden Standort für eine 
Außengroßsportanlage zu suchen, mit geeigneten Sportstätten für Ballsportarten ( besonders 
für z.B. Rugby, Football, Hockey und Baseball ) und Leichtathletik incl. Tribünen, sanitären 
Anlagen und Parkplätzen in ausreichender Kapazität. Die Ergänzung einer Großsporthalle 
sollte platzmäßig an diesem Standort möglich sein. 
 
Eine gute Erreichbarkeit des Areals sowie die weitestgehende Vermeidung von 
Lärmbelästigung von Anwohnern durch die Anlage sind bei der Suche zu berücksichtigen. 
 
Die Anlage soll geeignet sein, von allen Norderstedter Sportvereinen gemeinsam genutzt zu 
werden. 
 
Der mögliche Standort für eine Außengroßsportanlage ist als erster Schritt umzusetzen und 
dem Ausschuss vorzustellen. Die voraussichtlichen Kosten für die Erschließung und 
Errichtung einer solchen Großsportanlage sind zu ermitteln und aufzuzeigen. 
 
 
 
 
Abstimmung: 
 
Mit 9 Ja-Stimmen bei 1 Nein-Stimme beschlossen 
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TOP 5: M 09/0394 
Halbjahresbericht 1 / 2009 
 
Herr Claßen verlässt die Sitzung um 19.00 Uhr. 
 
 
Herr Bertram und Herr Drews beantworten verschiedene Fragen der Ausschussmitglieder 
zum Halbjahresbericht. 
 
Auf Anfrage von Frau Fedrowitz, wann mit den Genehmigungen der neuen Schulformen in 
Norderstedt zum Schuljahr 2010 / 2011 zu rechnen ist, führt Herr Bertram aus, dass die 
Anträge der Schulträger für die Einführung der neuen Schulformen zum Schuljahr 2010 / 
2011 bis Ende November 2009 beim Ministerium für Bildung und Frauen einzureichen sind 
und dass damit zu rechnen ist, dass die Genehmigungen Ende Januar 2010 / Anfang 
Februar 2010 erteilt werden. 
 
Es ist dann aber wieder davon auszugehen, dass das Ministerium für Bildung und Frauen 
zunächst die Genehmigungen unter dem Vorbehalt des Widerrufs ausspricht und die 
endgültige Genehmigung davon abhängig macht, ob bei den Anmeldungen für die 5. Klassen 
im März 2010 die erforderlichen Mindestzahlen erreicht werden. 
 
Im übrigen verweist Herr Bertram darauf, dass unter dem TOP „Berichte und Anfragen“ über 
das Antwortschreiben des Ministeriums für Bildung und Frauen zu dem Antrag der Stadt 
Norderstedt auf Einrichtung von Regional- und Gemeinschaftsschulen berichtet und dieses 
dem Protokoll beigefügt wird. 
 
Auch berichtet Herr Bertram auf Nachfrage von Frau Fedrowitz, dass der Antrag der Stadt 
Norderstedt auf Einrichtung einer gebundenen Ganztagsschule an der Hauptschule 
Falkenberg mit Schreiben des Ministeriums für Bildung und Frauen vom 10.08.2009 
abgelehnt worden ist. 
 
Das Anschreiben der Stadt Norderstedt vom 17.07.2009 sowie das Schreiben des 
Ministeriums für Bildung und Frauen vom 10.08.2009 sind als Anlage 2 beigefügt. 
 
Frau Müller berichtet, dass die auf der Seite 7 aufgeführten Beträge der 
Sanierungsmaßnahmen an Schulen, die in das Konjunkturpaket II aufgenommen worden 
sind, teilweise geringfügig abweichen von den Beträgen, die auf der Seite 3 der 
Haushaltsvorlage aufgeführt sind. 
Herr Bertram führt aus, dass diejenigen Beträge, die in der Haushaltsvorlage bzw. im 
Haushaltsentwurf benannt sind, relevant sind. 
 
    
 
TOP 6: B 09/0383 
Haushalt 2010 / 2011 
 
Herr Bertram erläutert zunächst die Haushaltsvorlage.  
 
Er geht hierbei insbesondere auf die Umstellung des kameralen Haushalts in den doppischen 
Haushalt ein und führt aus, dass sich für den Fachbereich Schule und Sport insgesamt 12 
Teilpläne ergeben ( 10 x Schule + 2x Sport ). 
Jeder Teilplan besteht aus einem Teilergebnis- und einem Teilfinanzplan. 
 
Im weiteren stellt Herr Bertram beispielhaft anhand des Teilplans 21100 Grundschulen auf 
den Seiten 136 – 145 die Veränderungen vor und erläutert hierbei insbesondere, auf welchen 
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Konten sich nunmehr ehemalige Haushaltstitel wiederfinden. 
 
Frau Müller berichtet, dass die Gesamtsumme für die Baumaßnahmen Anbau Coppernicus-
Gymnasium sowie An- und Umbau Gymnasium Harksheide auf der Seite 3 der 
Haushaltsvorlage offensichtlich fehlerhaft ist. 
Herr Bertram bestätigt dieses, die Gesamtssumme für beide Baumaßnahmen beträgt  
6.048.000 € ( statt 5.910.700 € ). 
 
Auf Anfrage von Herrn Schroeder führt Herr Bertram beispielhaft aus, wie die auf der Seite 3 
der Haushaltsvorlage aufgeführten Beträge bei den Baumaßnahmen ( Konjunkturpaket II 
sowie größere Baumaßnahmen Schulbereich ) zu lesen / verstehen sind: 
 
GS Falkenberg / energetische Sanierung  
Die Gesamtkosten belaufen sich auf 624.200 €. 
Hiervon wurden bereits Mittel in Höhe von 30.000 € im laufenden Haushalt 2009 ( im 3. 
Nachtrag ) bereitgestellt, die Restsumme in Höhe von 594.200 € ist im Haushaltsentwurf für 
das Jahr 2010 vorgesehen ( Seite 143 ). 
Die 75%-ige Einnahme durch das Konjunkturpaket II ( = 468.225 € ) findet sich in der 
Gesamtsumme der zu erwartenden Einnahmen für den Bereich Grundschulen ( 1.645.400 € / 
siehe Position 18 auf Seite 141 ) wieder. 
 
Herr Drews ergänzt die Ausführungen von Herrn Bertram im Teilplan Grundschulen. 
 
Auf Anregung von Frau Fedrowitz stellt das Amt für Gebäudewirtschaft in Aussicht, der 
Einladung zur nächsten Sitzung am 07.10.2009 eine Aufstellung beizufügen, die 
insbesondere Erläuterungen zu den investiven Baumaßnahmen im Schulbereich sowie 
möglichst auch eine Übersicht über die Verschiebungen von Maßnahmen in den Bereich 
„Bauunterhalt“ und eine Darstellung der Veränderungen gegenüber der Finanzplanung 
beinhaltet.  
   
Frau Gattermann führt in Ergänzung der Haushaltsvorlage der Verwaltung aus, dass 
zusätzlich ein Betrag in Höhe von 100.000 € für die Herrichtung zusätzlicher Parkplätze am 
Edmund-Plambeck-Sportpark benötigt werden. 
 
Die Notwendigkeit ergibt sich daraus, dass die Sportanlage aufgrund des 
Fassungsvermögens an Zuschauern den Bestimmungen der 
Versammlungsstättenverordnung unterliegt und somit für eine Baugenehmigung deutlich 
mehr Parkplätze als bisher vorhanden benötigt werden. 
 
Es ergibt sich eine Diskussion dazu, in welcher Reihenfolge bzw. Prioritätensetzung die 
haushaltsmäßige Umsetzung der Maßnahmen 
 

- Neubau Turnhalle Grund- und Hauptschule Friedrichsgabe  
- Neubau Umkleidegebäude Glashütter SV 
- Sanierung Umkleidetrakt Glashütter SV 
- Umbau Sportanlage TuRa Harksheide 
- Um- und Erweiterungsbau Sportpark Edmund-Plambeck 

 
erfolgen sollte. 
 
Herr Broscheit regt an, dass der Ausschuss für Schule und Sport bei den 
Beschlussfassungen zu den vorgenannten Sportthemen zum einen berücksichtigen sollte, 
dass eine Bezuschussung auch durch Land und Kreis in Frage kommt und zum anderen zu 
entscheiden ist, ob bzw. wenn ja in welcher Höhe ein Eigenanteil durch die Vereine 
aufgebracht werden soll. 
 
Der Ausschuss bittet das Fachamt darum, mit der Einladung zur Sitzung am 07.10.2009, in 
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der dann die Beschlüsse zum Haushalt gefasst werden sollen, eine Auflistung der Summen 
der einzelnen Maßnahmen sowie der in Aussicht gestellten Förderbeträge durch Kreis und 
Land beizufügen. 
 
 
 
TOP 7:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
TOP 7.1:  
Schulentwicklungsplanung 
 
Herr Bertram berichtet über das Antwortschreiben des Ministeriums für Bildung und Frauen 
vom 09.07.2009 zum Antrag der Stadt Norderstedt vom 17.06.2009 auf Einrichtung von 
Regionalschulen und Gemeinschaftsschulen zum Schuljahr 2010 / 2011 ( Anlage 3 ). 
 
 
TOP 7.2:  
Landesschulbauprogramm 
 
Herr Bertram berichtet über das Schreiben des Schulamtes des Kreises Segeberg vom 
08.07.2009 zur Aufnahme von Maßnahmen in das Landesschulbauprogramm ( Anlage 4 ). 
 
 
TOP 7.3: M 09/0342 
Bezuschussung der Küchen bzw. Mensen der Norderstedter Schulen 
 
Sachverhalt 
 
Herr Becker hatte in der Sitzung des Ausschusses für Schule und Sport vom 01.07.2009 zu 
TOP 9.2. – Bezuschussung der Küchen bzw. Mensen der Norderstedter Schulen – folgende 
Anfragen gestellt: 
 
Am 09.10.2008 erstellte die Verwaltung eine Aufstellung über die unterschiedlichen 
Zuschüsse für die Mittagsverpflegung im Bereich der weiterführenden Offenen 
Ganztagsschulen. 
In Bezug darauf erbitten wir Antworten auf folgende Fragen: 
 

- Auf welcher Grundlage wurden die jeweiligen Zuschüsse festgesetzt ? 
- Wie setzen sich die derzeitigen Zuschüsse an die Kantinen zusammen ? 
- Wie setzen sich die einzelnen Kostenfaktoren für den Betrieb der jeweiligen Mensa 

zusammen ( Kosten für die Abrechnung, die Essenaufbereitung und –ausgabe  
usw. ) ? 

 
- An wie viel Tagen in der Woche wird in den einzelnen Schulen Essen ausgegeben ? 

 
- Wie viel Prozent der SchülerInnen würden ca. als bedürftig ( Sozialpass ) einzustufen 

sein ? 
( ohne diese Angabe ist eine Kalkulation der anfallenden Kosten für etwaige 
Essensgeld-Zuschuss-Modelle nicht hinreichend verlässlich durchführbar ) 
 
 

Der Fachbereich Schule und Sport beantwortet die Anfragen wie folgt: 
 
Die unterschiedliche Höhe der Zuschüsse ist das Ergebnis der Verhandlungen der 
Verwaltung mit den jeweiligen Betreibern und der sich dann daraus ergebenden Beschlüsse 
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zur Bereitstellung entsprechender Haushaltsmittel. 
In den Fällen, in denen der Schulverein die Küche betreibt, sind die Anforderungen für eine 
Bezuschussung über die jeweilige Schule an die Verwaltung weitergereicht worden und dann 
entsprechende Haushaltsmittel eingeworben und bereitgestellt worden. 
 
Die Zuschüsse werden an die Betreiber der Küchen bzw. Mensen als Pauschale ( in 
mehreren Raten pro Jahr ) ausgezahlt. 
Mit dieser Pauschale hat der Betreiber dann alle seine Kostenfaktoren abzudecken. 
 
Eine Ausgabe von Essen findet in den einzelnen Schulen wie folgt statt: 
 

- Hauptschule Falkenberg  3 Tage / Woche 
- Realschule Garstedt   3 Tage / Woche 
- Realschule Harksheide  4 Tage / Woche 
- Gymnasium Harksheide  4 Tage / Woche 
- Schulzentrum-Süd   5 Tage / Woche 
- Schulzentrum-Nord   4 Tage / Woche  
- IGS Lütjenmoor   4 Tage / Woche  

 
Es ist davon auszugehen, dass in etwa 10% der Schülerinnen und Schüler der Norderstedter 
Schulen als bedürftig einzustufen sind. 
 
 
TOP 7.4:  
EDV an Schulen 
 
Herr Bertram gibt einen Vermerk der Stadtbildstelle / Volkshochschule vom 07.09.2009 zum 
pädagogischen Bereich als Anlage 5.1. und einen Vermerk des Fachbereichs EDV vom 
08.09.2009 zur verwaltungsmäßigen Ausstattung an den Schulen als Anlage 5.2. zu 
Protokoll. 
 
 
TOP 7.5:  
Energiesparen an Norderstedter Schulen, Horten und Kindertagesstätten 
 
Herr Bertram gibt einen Vermerk der Klimaschutzkoordinatorin der Stadt Norderstedt über die 
Aufteilung und Vergabe der Energiesparprämien 2008 für Schulen, Kinderhorte und 
Kindertagesstätten als Anlage 6 zu Protokoll. 
 
 
TOP 7.6: M 09/0410 
Investitionskostenzuschüsse Sportvereine 
 
Sachverhalt 
 
Anfrage der GALiN-Fraktion – Frau Last - im Ausschuss für Schule und Sport am 01.07.2009 
zu TOP 6.9: Investitionskostenzuschüsse: 
 
Im Zusammenhang mit den derzeit und in naher Zukunft zu beschließenden 
Investitionskostenzuschüssen bitten wir darum, dem Ausschuss eine Zusammenfassung 
sämtlicher aktuellen Anträge auf Investitionskostenzuschüsse der Norderstedter Sportvereine 
vorzulegen. 
 
In diesem Zusammenhang regen wir an, die Norderstedter Sportvereine sozusagen um eine 
„Bestandsaufnahme“ in diesem Zusammenhang zu bitten. 
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Da sich in letzter Zeit ganz geballt Anträge der Sportvereine auf Investitionskostenzuschüsse 
an den Ausschuss für Schule und Sport richten, soll eine Gesamtübersicht helfen, die auf die 
Stadt Norderstedt zukommenden Ausgaben zum Besten für alle zu bezuschussenden 
Sportvereine abzuwägen.  
Weiterhin soll den gesunkenen Gewerbesteuereinnahmen der Stadt in diesem 
Zusammenhang ebenfalls Rechnung getragen werden. 
 
 
Antwort des Fachamtes: 
 
Nach den Sportförderungsrichtlinien der Stadt Norderstedt haben die Norderstedter 
Sportvereine bei der Beantragung von Investitionskostenzuschüssen den Antrag mit den 
geforderten Unterlagen bis zum 15. März eines jeden Jahres für das folgende Jahr beim 
zuständigen Fachamt einzureichen. 
 
Der Verwaltung liegen derzeit folgende Anträge auf Investitionskostenzuschüsse vor: 
 
TuRa Harksheide e.V. Umgestaltung der Sportanlage Am Exerzierplatz 
    Kosten der Maßnahme 1.290.000,00 € 
 
Glashütter SV e.V.  Neubau eines Umkleidegebäudes 
    Kosten der Maßnahme    890.000,00 € 
 
1. SC Norderstedt e.V. Um- und Erweiterungsbau Sportpark Edmund-Plambeck 
    Kosten der Maßnahme 1.020.000,00 € 
    (Für den 1.BA wurden bereits Mittel in Höhe von 300.000,00 € 
      im 3.Nachtrag 2009 zur Verfügung gestellt) 
 
Zu den aufgeführten Maßnahmen sind bisher (ausgenommen 1.SCN – 1.BA) noch keine 
Entscheidungen zur Bezuschussung seitens des Ausschusses für Schule und Sport getroffen 
worden.  
Somit wurden bisher auch noch keine Mittel für den Haushalt 2010/2011 eingeworben. 
 
 
Bisher wurden nachfolgende Maßnahmen im Jahr 2009 bezuschusst: 
 
FC Eintracht Norderstedt Neubau eines Umkleidegebäudes  1.015.000,00 € 
Norderstedter SV  Neubau einer Reithalle             37.617,09 € 
TSG Creativ Norderstedt Umbau-u. Sanierung Tanzhalle           25.300,00 € 
TSC Glashütte   Sanierung Sanitärtrakt Tennishalle        4.519,15 € 
TC Garstedt   Grundüberholung Tennisplätze            10.867,79 € 
Norderstedter SV  Lichtplatten u.Beleuchtung Reithalle                6.009,06 € 
TC Friedrichsgabe  Erneuerung Heizungsanlage             10.585,17 € 
 
Modellfluggruppe Norderstedt Anschaffung 4 Container         2.670,00 € 
1. SC Norderstedt  Sanierung Kegelbahnen               3.528,59 € 
Schützengemeinschaft Erneuerung Bodenbelag u.Scheiben- 
    Zuganlage                  6.938,58 € 
TuRa Harksheide  Renovierung Sportlerheim                 8.602,26 € 
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TOP 7.7:  
Sporthallennutzung 
 
Frau Schulze-Fasel gibt eine Anfrage zum Themenbereich Sporthallennutzung als Anlage 7 
zu Protokoll. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


